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こどもや若者の意見を聞きながら
こどもに対等なパートナーとして向き合っていますか？
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＊岡山市は、こどもの意見を聞きながら、一時保護したこどもたちに配布する「権利ノート」を作成中であることも表明しました。

おにき・のぞみ

こどもの意見を聞くことは、義務づけです

　2022年に、初めて、こどもを権利の主体と
して定めた「こども基本法」ができました。国
や自治体は、こどもに関わる政策を進めるとき
には、こどもや若者の意見を聞くことが義務づ
けられました。また岡山市は、「こども計画」（こ
ども施策の計画）策定に向けて、まず骨子案
を示しました。
　「こども計画」について。
私は、①こどもが権利の主
体であることを施策全体に
反映すべき。②大きな柱に
「こどもの権利」を位置づ
け、その元に、「こどもの
意見の表明・参加の促進」
や「こどもの権利侵害の防
止、相談・救済」などの施
策を位置付ける。③オール
岡山市での取り組みなどを
質問し、検討してくださる
ということです。
　

児童虐待とＤＶ（ドメスティック・バイオレンス）

　2022年１月、西田真愛ちゃん（6歳）が虐
待により亡くなりました。二度と小さな命が
奪われないように、岡山市も検証を行い、13
人の正職員を増やすなどに取り組んでいます。
　元交際相手の母親への支配が強かったので
はないか。「DV家庭には虐待あり、虐待の影に

はDVあり」との指摘のな
かで見直されたことついて
確認をしました。DV 被害
者支援機関に意見聴取を行
い、共通アセスメントシー
トを新しく作成して活用。
研修も増やしている等との
ことでした。
　私は軽度という元々の判
断が甘かったと考え、「要
支援レベルの見直し」を求
めていますが、変わってい
ません。見直すべきところ
は見直しを検討したいとの
ことなので、これからも働
きかけていきます。

　こんにちは。9月議会（9.2～ 10.16）が終わりました。前年度決算の審査も行うので、長
丁場です。9月議会質問で、私は「こども計画」と「児童虐待とＤＶ」について取り上げました。

　「岡山県市議会議員女性の会」総会
（2024.10.17）が行われ、私はこれから
2年間の会長となりました。互いに学び
合い、元気を得て、発信をしていきます。

▶

　　　　



総務委員会視察（7.10～12）

　初日は群馬県高崎市
の防災施策。能登半島
地震を踏まえて、「移
動式トイレトレーラー」
を導入。また、防災安
全課を 2つに分け、1
つには女性課長と女性職員を重点配置。女性視点
の取り組みをさらに強化するとのことでした。

みつカフェに（7.19）

　岡山御津高校生の第三の居
場所「みつカフェ」に参加。
この日は1学期終業式でもあ
り、主宰者「一社ぐるーん」
の河本美津子代表に生徒一同
から「感謝状」が贈られました。
厚かましく、河本さんとパチリ。

子どもと舞台芸術・大博覧会（8.1～ 4）

　こどもたち、ハレノワにみ
んな集まれ！。ハレノワ全館
を使っての、「子どもと舞台芸
術・大博覧会」が行われました。
舞台あり、遊びあり、学びあり。
赤ちゃんから私たちまで、ど
んな世代も楽しめました。

  ももにじ岡山レインボーフェスタ岡山2024　
　    （10.6）
　今回は岡山市が共
催。下石井公園でのス
テージや屋台、パレー
ドが元気いっぱいに行
われました。トーク「名
前、変えたい？変えた
くない？」では、國友
さよ議員もパネラー
に。「ハッピー・プライド」の輪を広げましょう。

福居ふれあい防災まつり（10.12）

　体験型の防災の学び
の場です。西消防署の
ご協力があり、多くの皆
さんが体験した起震車
も来ました。私ははじめ
て空気ボンベを背負い、
消防服を着ました。シェ
イクアウト訓練など、時間をかけて準備をされた
津島福居の皆さんに感謝でいっぱいです。

のぞみ日誌から

※鬼木のぞみの活動日誌は、ブログ・フェイスブックをご覧ください。https://blog.goo.ne.jp/niji_oni　携帯でもどうぞ。

編集後記 ★10.10にベジ・チェッ
ク（野菜摂取量測定）をしました。7.1
と摂取量目標値350g /日の7をわ

ずかに超える程でした
が、優秀とのこと。こ
れからもがんばります。

　岡山市教育委員会は、
2学期になって、名刺サ
イズの「いじめ・性被害
相談ダイヤルカード」を
市立小中高等学校の全生
徒に配布をしました。相
談連絡先が書いてあります。こどもたちの安心のカー
ドになってほしいです。

熱中症対策と消防隊員の増員

　消防局におい
て、救急車の出
動回数が増えて
きており、2023
年度は38,201件
と過去最高。高
齢者の割合が高
く、以後もこの
傾向が続く見込
みとのことです。熱中症も479人と過去最高でした。
　一方で、消防隊員の条例定数は827人であるにもかか
わらず、2023年度は771人と56人も少ない。5年前と
比較して、救急車の現地到着時間と病院収容時間ともに
増えているので、まず、条例定数を満たしてほしいです。
　また、生活保護費の夏期加算創設に向けて国への要望
をしていただきたい。　　    ＊写真は一般質問のときのもの。

照明のLED化への対応を早急に

　例えば、消防局での LED化率15.2%、市立学校では
13.5%など、全体として導入が進んでいません。2023
年 11月の「水銀に関する水俣条約第5回締約国会議」
において、2027年末で蛍光灯の製造・輸出入が環境面
から禁止になりました。
　地球温暖化防止とも合わせて、早急に照明の LED化
を計画的に整備してほしい。

こんなカード／「いじめ・性被害相談ダイヤル」カード

決算特別委員会の意見表明から
会派「みらいえ」からは私がしました 

9月議会で嬉しかった大森市長答弁。＊新庁舎整備に合わせ「公文書館」開設。＊体育館へのエアコン導入。できるだけ早期の対応をしたい。


